

チャリティー落語会 義援金のご報告

先日、5月4日(水)に行われ
ました三店合同チャリティー落語
会へのご参加、ありがとうございます
でした。

落語会で集まりました義援金は
152,792円でした。皆様
のお力のもと、集まりました義
援金は日本赤十字社へ寄付させ
ていただきます。ご協力ありが
うございました。



緊急復刊アサヒグラフ 東北関東大震災全記録

定価：500円(税込) 3月23日発売

大津波がすべてを変えた
各地の被害状況・被災地ルポ

本誌カメラマンが見た「3.11の残像」
被災地の人々に勇気づけられた



東日本大震災 レンズが震えた

定価：980円(税込) 4月21日発売

世界のフォトグラファーの決定版
写真集

8人の視線 深田志穂 高橋邦典
東川哲也 太田やすお 岡原功祐
今村拓馬 高木忠智 時津 剛

東日本大震災 100人の証言

私たちはどう生きていけばいいのか
定価：500円(税込)

2011.3.11 悲しみの浜辺に、立ちすくむ
私たちはどう生きていけばいいのか

養老孟司/内田樹/馬淵澄夫/河野太郎/
菅野稔人/玄田有史/
山折哲雄/枝廣淳子/
益川敏英/村山斉/
勝間和代/堀江貴文/
金子勝/三國陽夫/
竹中平蔵/佐藤優/
平野啓一郎/富永愛/
東浩紀/佐々木俊尚/
近藤誠/中田英寿/香山リカ



おたより情報

クンスラソンの植え替え

屋外で育てたものは、花は五月下旬頃までつ
けている場合もありますが、六月上旬までには
植え替えましょう。一年以上植え替えてないも
の、植え替えましょう。花後そのままにしてい
ておくと種をつけませんが、種が熟するのは来春ま
でかかりますので、来春も花を見るのなら、は
植え替え時に花梗を切っておきます。ひと月ほ
どすると残っていた花梗が枯れますので、それ
を上につまみは抜けます。

植え替えの用土は、赤玉中粒七、腐葉土三、く
らい混ぜたものを使います。根はほぐして腐
った根や古くなった根は整理します。葉が六、八
枚ぐらいついてる子株は、ナイフで切り分け
て新しい鉢をつくりましょう。植え替え後、1週
間経ったら固形肥料を月一回ぐらいの割合
液肥の場合は週一回程度で薄いもので与え
る。与えすぎないように注意。年中日陰に置く
ことが原則ですが、半日陰に移します。直射日
光にあたる葉が焼けます。また、暗い日陰に
長期間置いておくと葉が揃わずに乱れてしま
す。鉢には非常に弱く、一度で枯れてしまいま
す。鉢の底には、ごろ土、梅の実大を二分程度ひ
いて下さい。

AII やっと春らしい気候になってきました
ね。草花の手入れもしやすい季節となりまし
たが、風が冷たい日がありますので、体調に
は気をつけなければいけませんね。

昨年もプロ野球選手写真名鑑を頂き有難う
ございました。夫婦でテレビでの野球観戦、お
互いに物忘れが多い年齢になり、疑問が發生
した都度、プロ野球選手写真名鑑を紐解いて
お世話になりました。

今年も十一日に公式戦が始まり、テレビで
の野球観戦を今から楽しみにしています。 清水様より
AII ご活用して頂けて私どもも嬉しいで
す。今年も震災の影響で開幕が遅れました
が、選手の方々に頑張ってもらっていますね。

桜の次は新緑の季節。外を歩くのも気持ち
良い気候となりますね。新芽を見ては、おいし
そう！と思ってしまうのは私だけ？新芽の
んぶら、お味噌汁：春は苦いものを食すと良
いと聞いたことがあります。 山下様より
AII 料理研究家の方が、春に苦い食材を食
べると、冬の間ちこまっていた身体は血
流がよくなるのだとおっしゃっていました。

今回の東日本大震災、そして原発事故。被災地
の皆様を思うと、今こうして暮らしていることを
申し訳なく思います。ボランティア活動等を行
えない自らの無力さも痛感しています。せめて
自分に出来る節電等の小さな取り組みを心掛け
ようと思つてます。

今回の件で今まで何と電力に頼り、明るすぎ
ることに慣れてしまつていたのかと知りまし
た。店内が薄暗くなった商店、ネオンサイン、街の灯。
それでも私達の生活に支障はありません。計画
停電もありませんが、病院、福祉、高齢施設等最
優先に電力を必要とする場所と自動販売機等
あると便利に使う電力を分けて供給すること
は出来ないのでしょうか。

地震、津波による目に見える被害、放射能、風評
といった目に見えない被害。世界や国内からの
支援に胸が熱くなり、義援金サギ等に胸痛み。
自然の力の前には無力さ、知り合
いであるとか無いとかを越えた人と人の繋がる
力の強さ。西極端にある事柄を目的に、私に何が出来
るのでしょうか。と思い、復興の為に一生懸命に前
に進んでいこうと思つた方々から勇気や励ましを
頂き、一日も早い心穏やかな時が来ることを祈
願しています。 鳥飼様より

AII 私も義援金を送ったり、節電を心がけた
りすること位しかできませんが、こんな時だ
からこそ、元気に精一杯生きなければと思つ
ています。被災者の方々に一日でも早く穏や
かな時間が来ることを心より祈つておりま
す。

今年石神井公園と善福寺川緑地の桜を見て
きました。青い空に桜のピンクが映えてきれい
でした。 りんごちゃん様より
AII 今年は大きい公園などでお花見の自粛な
どがありました。桜を一目見ようと公園に
足を運んでいらっしゃる方が予想以上に多く感じま
した。桜に春の訪れを感じ、何だかほっとしま
した。

この地区の都知事、都議選の投票会場は妙正
寺川に沿った所にある香掛小学校でした。
当日(四月十日)は快晴で川沿のしだれ桜は
今を盛りと咲き誇っていました。投票に来た誰
もが皆そのすばらしさに感嘆したのでした。そ
して庭に置いた水がめの中では冬の間全然姿を
現さず生きていたのか？いないのか？心配して
いたメダカがこの暖かきで雨戸を開けると餌が
もらえると勢い良く水面に姿を現し、安心させ
喜ばせてくれていました。こんな日常生活の喜び
が東日本大震災にあわれた方々に早く訪れま
すようにお祈り申し上げます。 国分様より
AII 東北にも早く「春」が来ることを祈るば
かりです。

四月上旬、東京で桜が満開になった。朝日新聞
の東京版で花見の自粛についての募集があり
募した。翌日私の投稿が紙面に載り、思いがけ
ない事が起きた。若い時に勤めていた学校の保護
者Aさんとの三十数年ぶりの再会である。彼女
は新聞に出ていた杉並区、名前、年齢と、遠い日
の記憶を頼りに私宅を探し尋ねてきてくれた。
高齢者は昨日の事は忘れてしまつたが昔の事はよ
く覚えていた。特に楽しかった事は鮮明に甦る。
玄関先でのとめどないおしゃべり数十分。その夜
は久しぶりによく眠れた。

翌々日、突然山形の夫の弟からの電話。兄さん
大丈夫か？私の投書を読み、兄の体調が悪いこ
とを知りショックを受けたという。私は兄弟に心
配をかけてしまったことを詫言した。しかし東京版
の記事が何故山形の弟の目に触れたのか？本社
に問い合わせ新聞は地方版の記事が全国版にな
ることがあると知った。調べてくれた女性に
よかったですねと言われ戸惑う。電話を切つてか
ら褒められたと気がつき落ち着いた。たった三
百字程の投稿記事から悲劇もももの展開とな
った二日間。

今はインターネット、ケータイの世の中、最低
の機能しか使えない私は哀れである。新聞は難
しい内容でも何回も繰り返し読みたい。読むはな
んと分かる。これからも仲良くしよう。Aさん
が持つてきて下さった蕾のふくらみかけた八重桜
の小枝をご近所にお裾分けした。

震災孤児が百人を超えたぞうだ。彼等が学校
にいる時だけでも元気だいてほしい。学校のお友
達、仲良くしてね。原発事故で避難して来た子と
も仲良くしてあげてね。 M様より

AII お二人ともが偶然にも朝日新聞の記事を読
んでM様だとわかり、連絡をくださったなんて、
奇跡的なことですね。ご兄弟に心配をかけてし
まったとはいえ、何か通じるものがあったのか
もしれませんね。